

LES VISAGES DE L'ACTUALITÉ

À Camiers, les comédiens amateurs sont complètement « toqués » !

Cette semaine à Camiers, se tient la 3^e édition du festival de théâtre. La troupe Les Toqués, composée d'amateurs camiérais, est de la partie. Rencontres et genèse de l'aventure.

PAR ELISE CHIARI
n.montreuil@lavoxdunord.fr
PHOTO « LA VOIX »

Des comédiens amateurs heureux. Ils sont six. L'une travaille, les cinq autres coulent une retraite paisible à Camiers. Paisible, ou presque... car depuis octobre, ces comédiens amateurs se retrouvent deux fois par semaine pour travailler leur pièce, *Coups bas en cuisine*, qu'ils présentent cette semaine au festival de théâtre de Camiers. Parmi ces « toqués », Lucette Ployaert, 62-ans, s'était lancé le défi de monter sur scène. « Lors de la première représentation l'année dernière, ça a été dur... mais tellement agréable, on était sur un petit nuage ! » Catherine Blondeel, qui comme ses acolytes n'avait jamais fait de théâtre, s'est elle aussi laissée embarquer. « C'est une expérience incroyable car un tas d'émotions insoupçonnables ressortent. »

De « Toc toc » en Toqués.- L'aventure est née de la volonté d'une Camiéroise : Mathilde Level, ancienne greffière au tribunal de Boulogne, mordue de théâtre. « Au moment où Les Toqués sont nés, je faisais du théâtre depuis dix ans. Je suis issue de la Fabrique (à Montreuil, NDLR) puis j'ai été chez les Déboulonnés. » Petit à petit, elle



Sous la houlette de Mathilde Level (au premier plan), la troupe des Toqués se produira vendredi soir.

« On a eu un succès fou l'année dernière, ça nous encourage à continuer. »

passé à la mise en scène. Un jour, elle croise une amie, la deuxième adjointe au maire, Edith Jubin. « Elle m'a dit que ce serait bien si je venais jouer à Camiers. De là est né le festival. » En plus du festival, Mathilde Level propose une initiation au théâtre. Six habitants participent... « Je les ai trouvés tous

ultra-performants. J'ai suggéré au maire de créer une troupe, il était partant. Je les ai tous pris ! » Le nom des Toqués viendra après la première pièce présentée au festival l'an dernier, intitulée *Toc Toc*. Le public, un vrai moteur.- Depuis le départ, les comédiens sont boostés par l'accueil du public. « On a eu un succès fou l'année dernière, ça nous encourage à continuer », raconte Martine Fauvarque, appuyée par Patrick Ployaert : « Dans la rue, les gens nous reconnaissent et nous disaient. Alors, c'est quand la pro-

chaine ? Du coup, on a rejoué la pièce en juillet, devant 200 personnes ! » « Faire rire les gens, c'est quelque chose d'incroyable », ajoute Catherine Blondeel.

Une pièce... toquée.- Alors, cette nouvelle pièce ? « C'est l'histoire d'une dame qui organise chez elle une réunion Tupperware pour donner un cours de cuisine, raconte Patrick Ployaert. Il y a un cuisinier professionnel, un couple d'amis, un ami et son mari. Le cours commence et il va y avoir des coups bas... » À voir vendredi, à la salle du Campe de Rosamel. ■

Lundi soir, le public était au rendez-vous

Le public était venu nombreux, pour le premier spectacle du festival, lundi soir. Ce sont les Troubadours, une troupe d'Hardinghen, qui a interprété une pièce intitulée *Tout le plaisir est pour nous*. L'histoire ? Trois couples illégitimes ont décidé de s'ébattre clandestinement dans un même appartement bourgeois. Bien entendu, aucun d'eux n'a prévu la présence des autres, mais l'escapade câline vire au cauchemar. L'arrivée inopinée d'une vieille dame très puritaine n'arrange pas les choses... ■



► ZOOM

Quoi ? ► Les prochaines représentations de la 3^e édition du festival de théâtre de Camiers auront lieu ce mercredi, vendredi et samedi à 20 heures, à la salle du Campe-de-Rosamel.

Qui ? ► Mercredi, place à la troupe du Pont Rose avec « Monsieur Labatu n'en peut plus ! ». Vendredi, les Toqués grimperont sur les planches avec « Coups bas en cuisine » et samedi, ce sera le tour de la troupe de Mathilde Level, Mathilde et compagnie, avec « Talons aiguilles et crampons ». Combien ? ► Le tarif est de 2 euros par représentation et de 5 euros pour quatre représentations. La vente des billets se fait en mairie ou sur place.